
我在现场

加练盼上场
    昨天的媒体开放日，有一个人特别吸

引到了现场记者们的关注，他就是此前尚
未公开露面过的巴西新援洛佩斯。从韩国

K联赛来到上港，这名“第五外援”的加盟，
能给球队带来怎样的新变化？

也许是首次面对中国记者们的“围堵”，
里卡多·洛佩斯看上去还有些腼腆，不过他

告诉现场所有人，自己已经在东亚生活了 6

年，对于球队和中国完全没有陌生感。

虽然在 K 联赛中斩获了包括亚冠冠
军在内的全部荣誉，但对于中超来说，洛

佩斯还是一个新兵。这位巴西前场攻击手
是作为第五外援被上港签下的，他没有报

名亚冠联赛，在联赛中也需要和奥斯卡、
胡尔克和阿瑙托维奇竞争上岗。不过，目

前球队的另外一名前锋阿瑙还没有归队，

洛佩斯无疑占据了一些主动。对于竞争主

力位置这一点，洛佩斯表示：“不管是什么
时候，我都是尽自己最大努力去训练，包

括在假期，我也不会让自己停下来，每天
训练完我都在加练。我能做的就是好好训

练、加倍训练，至于能不能上场，这是主教
练才能决定的。”

加盟之后，还没踢过一场正式比赛，这

让洛佩斯有些“心急”，他说：“从去年 12月

份开始，我还没有踢过比赛，我的队友也
是，我们都非常期待能够有正式的比赛可

以打。”他笑着告诉记者们：“我的目标就是
能够帮助球队，争取冠军，接下来的几年，
我希望每年都朝着这样的目标去努力，争

取一年比一年表现更好。”
本报记者 关尹

光练不行 还得实战
上港将开启“热身季”
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    陈戌源与白岩松的对话，信息量

很大。其中最新颖的，当属中超有可能
赛制大改革———不再是 16支球队主

客场双循环积分， 而是分成 AB两组
交叉淘汰赛。

这种类似于当年提议的“南北分
区赛”， 当然是特殊情况下的不得已

而为之，有可能要实行。 那么问题来

了：按什么标准来分组呢？

以地理位置为依据， 南北分区？

可能性不大，也不够科学。 都要坐飞
机，飞 2小时和 3小时并没有什么大
区别。

设立种子队，然后其他队抓阄或抽签？看上

去好像是“公平”了，但总感觉太儿戏，手气能决

定一切？

总得有一个标准， 那按照上个赛季各支球
队的排名来分，应该是个不错的招。 奇数一组，

偶数一组， 彼此之间差别不大，A组是 1?3?5?

7?9?11?13?15，B 组是 2?4?6?8?10?12?14?16。

怎么样？

当然，不管怎么分，总会有强弱，也难免会
有争议，但谁又能给出一个完美方案？要么还是

默默祈祷，中超能正常完赛吧。

中超或将分组
初期可能空场

    足协主席陈戌源谈
疫情下的中国足球———

赛程赛制准备三套方案
受疫情影响，今年的中超可能会在赛

制和赛程上进行重大变革。陈戌源透露：

“我们目前准备了三套方案，在满足疫情防
控要求下，争取早点开赛。联赛一开始将会

空场，随后逐步增加观众人数。”
足协的方案一，是 6月底开赛，12月底

结束，这样可以基本保证完整地踢完整个赛

季。而另一个方案，则是要动“大手术”。“假
设 6月下旬开始，12月中旬结束，中间要给

国家队备战和比赛的时间，还有亚冠，真正
联赛就只有四个月左右的时间，要打 30轮

比赛，还不包括足协杯，简直是不可能的。所
以联赛方案就可能会做一个比较大的调整，

分成 AB两个组，第一阶段交叉赛，第二阶
段淘汰赛，这样也能保证亚冠、国家队的赛

程。”如果推行分组的赛制，目前的方案是按
照去年的排名分两组，通过交叉赛打出四强

球队，两组四强再进八强，进行冠军组争夺，
剩下的另外八支球队打保级区比赛。

陈戌源还表示：“目前，中超俱乐部仍
有三分之一的主教练和队员都没到齐，但

是不能等到他们全部到来，一旦满足疫情
防控的要求，联赛就会开始。”同时，陈戌源

也确认，U19国青队和中超预备队将参加
新赛季中乙联赛，但是只计分不计成绩。

职业联盟能够顺利组建
此前，国内足坛曾闹出一个不大不小

的风波，即筹备了大半年的中超职业联盟，

有可能“胎死腹中”。对此，陈戌源也给出了
否定的答案，“最多一两个月的时间，职业

联盟就能够顺利组建。”
“其实应该在去年就完成的，当时设想

职业联盟变成企业化的组织，主要管理中

超，后来我们觉得，它应该统筹管理中超中
甲中乙球队，后期就做了调整，这需要点时

间，需要跟相关部门做比较有效的沟通。”
他说，“到目前为止，职业联盟已经进入到

最后的尾声了，所有的章程这方面我们也
听取了很多人的意见，最多一两个月的时

间，职业联盟就能够顺利组建了。”
前段时间有这样一个观点，即中国足

协为了权力不肯放手，陈戌源也进行了澄
清。“中国足协对职业联盟是应放尽放，我

们是伙伴关系。足协主要是按照政策法规
进行监管，首要是服务好。所以联盟组建以

后，职业联赛的市场、设施设备的安排、裁
判安排等，都要放给职业联盟，以他们为主

进行管理，足协主要是服务和监管，所以有
关俱乐部尽管放心。”

降薪中外球员一视同仁
没有比赛踢，国外不少俱乐部决定

对球员降薪以共渡难关。谈到这个话题

时，陈戌源表示，中超的俱乐部也即将实
行。

由于各级别联赛受疫情影响尚未开
赛，各俱乐部出现不同程度的经营困难。

陈戌源透露中国足协会在近期出台临时

性降薪政策，中超、中甲、中乙球员降薪
30%至 50%。

陈戌源表示：“希望球员能正确对待。
响应限薪既有利于俱乐部的发展，也有利

于自身未来的发展，我们不能只考虑当下，
不考虑未来。”

陈戌源还提到：“外援也一样要降
薪，我们和国际足联做了非常多的沟通，

如果国内球员国外球员区别对待，那不
公平。国际足联认为合理降薪是符合预

期的。”
陈戌源特别强调：“降薪必须要有，而

且是壮士断腕的决心，我们将重新塑造财
务体系，挤掉现在的泡沫。不挤掉泡沫，中

国足球没有未来！”
本报记者 关尹

    中超新赛季到底
何时重启？这是众多球迷
最想知道的答案。 昨晚，

央视《新闻 1+1》栏目主持人
白岩松连线中国足协主席陈
戌源， 后者就诸多外界关注
的问题进行了最权威的解
读，真可谓“干货满满”。
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洛佩斯
新外援来了几个月还未踢比赛

    中超开赛日仍是未知数，但对一支职业球

队而言，长达几个月没有比赛只训练显然行不
通。在昨天上港俱乐部举行的媒体开放日上，

记者了解到，接下来的一段时间，上港将开启
“热身季”，与周边的几支球队进行“实战”。

昨天上午，上港俱乐部的浦东世纪公园基
地难得热闹起来，基地今年首次开放，众多媒

体的涌入，给沉寂了许久的基地带来了人气。

场地中央，队内的对抗训练也热火朝天，球员
们显得非常兴奋。除了奥地利国脚阿瑙托维

奇因为入境限制无法会合外，其他人一个不
缺，上赛季重伤的杨世元也在力量房进行单独

的恢复训练。巴西前锋洛佩斯、买提江、于睿
三名新援看上去都已融入了这个大家庭，逐渐

适应佩雷拉为新赛季安排的全新战术。

记者了解到，近期球队的训练着重技战
术演练和体能储备。鉴于目前联赛开赛时间

未定，冬训以来队员们都练得很刻苦，以确
保有良好的状态，迎接之后可能到来的新赛

季。主教练佩雷拉在接受采访时说：“等到联
赛开打时，球队会以非常强势的状态展开新

赛季。”

新晋国脚王燊超则表示：“球队上下已经
做好准备，后面会有许多的热身赛，也是为接

下来的比赛做准备，会通过一些比赛去更好地
解决球队技战术打法上的问题，全队的状态都

在回升中。”

据悉，按照教练组的计划，接下来上港队

将安排几场热身赛，对手包括周边的中甲球队
昆山 FC，谢晖执教的南通支云等，也包括同城

对手绿地申花。其中，初定 5月 26日与在上
海集训的国足进行一场热身赛，而且有可能

会放在自己的主场源深体育场。目前全队对
于这场比赛都十分期待。佩雷拉也认为，“我们

需要通过实战的检验让球队保持临战状态，和

国家队比赛是非常好的锻炼机会，我们希望在
享受比赛的同时学习

一些东西。”

为了感谢抗疫

一线工作者们，上

港俱乐部昨天还特

意邀请了上海龙

华医院的援鄂医

护代表团参与互

动，上港派出一支

由教练组成员和工

作人员组成的队

伍，与龙华医院足

球队进行了一场

友谊赛，主教练

佩雷拉、两位副

总孙昊和孙祥、

助教路易斯、沃

克、奚志康等都兴

致勃勃地参加了

这场比赛。

本报记者 关尹
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■ 洛佩斯与援鄂医护
人员孩子互动
本报记者 李铭珅 摄

■ 陈戌源：争取早点开赛


